

COLUMNAS DE 29 DE ABRIL 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Dinero de muchos al arbitrio de uno

Dominada la Comisión Permanente del Congreso por la ensalada morenista-moreniana, y con avasallante mayoría lopezobradorista en la Cámara de Diputados, el Poder Legislativo se apresta a degradarse el martes, cuando en San Lázaro se le ceda al Presidente la facultad de “redireccionar” (debe decir “redirigir”) el presupuesto federal para que lo encauce a su capricho.

Ese manejo unipersonal de los recursos públicos no requiere transparencia, solo engrosará la famosa “partida secreta” que Ernesto Zedillo redujo a un simbólico triste peso, alcanzía que en el actual sexenio acumula considerables centenares de miles de millones por la discrecionalidad de los programas sociales, las adquisiciones directas (al margen de licitaciones o concursos públicos).

Hacia ese fondo insondable, por cierto, se perfila ya la intención de que el gobierno se agandalle las afores, no obstante que son recursos de particulares y de que todo el dinero que han manejado la actual y las gestiones anteriores es tanto mal administrado como saqueado.

Ya desde la semana pasada, el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, había dejado ver su desconfianza en la iniciativa con la frase: “Ningún decreto puede estar por encima de la Constitución”, pero el texto, de aprobarse (y es lo más probable), dejará de ser una resolución sin sentido para convertirse en convenenciera ley.

Otro legislador prominente, el diputado Porfirio Muñoz Ledo, integrante de la Comisión Permanente pero único liberal entre la mayoría de incondicionales, manifestó su rechazo a la pretensión: “Tomé posición en contra de otorgar poderes especiales al Ejecutivo en contra de la Constitución”, advirtió, y sugirió que al menos debiera llevarse a cabo una consulta pública (supongo una que se apegue a la legalidad, no a las tramposas de un puñado de devotos de la 4T), además de considerarse la opinión de los gobiernos de los estados.

No habiendo condiciones para sesiones legislativas a causa de la peste y sin que exista un dictamen para su discusión (lo que hace más repugnante la finalidad), los integrantes de la comisión se proponen reunirse el viernes para convocar a un periodo extraordinario y que la Cámara de Diputados pueda el martes palomear tal cual el escrito presidencial y endosarle a López Obrador las abusivas atribuciones.

Con el recule diputadil a su Ley de Egresos, no quedará obstáculo legal para que AMLO decrete la emergencia económica y maneje, con su particular *modito*, el presupuesto federal, el mismo con que trabajadores y empresas, mediante el pago de sus impuestos, nutren al erario.

Aunque la Constitución establece que “no podrán reunirse dos o más de estos Poderes en una sola persona o corporación, ni depositarse el Legislativo en un individuo” (artículo 49), añade lo que hoy sirve de coartada: “... salvo el caso de facultades extraordinarias al Ejecutivo de la Unión...”.

El problema es que una feliz feliz feliz turba de lacayos le transferirá tan ominosas y alevosas atribuciones.

COLUMNA EN PRIVADO

DIARIO MILENIO

AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA

Los saldos oficiales en tiempos del covid

Todos vivimos con permiso.

Florestán

En todos los países del mundo, sobre todo los más afectados por el contagio del coronavirus, sus respectivas sociedades han puesto en duda los saldos oficiales.

Y ese escepticismo no tiene que ver con las cifras en sí, sino con la cercanía de las víctimas.

Mientras los contagiados o fallecidos solo sean lejana estadística, no hay problema de credibilidad, son cifras ajenas lo que confirman que es algo ajeno y distante, pero conforme se van acercando infectados o muertos, la crisis se transforma en miedo y rechazo. Hasta anoche, en el mundo, el covid-19 había cobrado 215 mil 460 vidas y los enfermos superaban los 3 millones.

En México, de acuerdo con el reporte de anoche, los muertos suman mil 569 y 16 mil 752 los casos

confirmados, cuando, como ha dicho Hugo López-Gatell, estamos a 10 días de alcanzar el pico que hasta hace poco tenía ubicado en junio y lo revisó para un intervalo del 8 al 10 de mayo.

Hay un amplio sector de la población que duda de las cifras oficiales cuando, de acuerdo con el discurso oficial de que *vamos bien, se ha aplanado la curva, México es un ser humano sano* el gobierno da la impresión de haber atado prestigio y eficacia a cifras bajas de enfermos, muertos, lo que es un error, como cuando ha querido acreditar sus triunfos con tipo de cambio, crecimiento del mercado de valores y hasta precio del petróleo, hoy todos en crisis.

En fin, que lo que quiero apuntar que, como en todas las desgracias, una es la estadística, siempre ajena y distante mientras no te toque, y otra la cercanía de las víctimas, que produce miedo, incertidumbre y rechazo a los saldos oficiales, que es lo que ocurre cuando los muertos pasan de esa estadística a nuestro dolor.

Así que sigan aplanando curvas y atenuando gravedad, que la realidad y la cercanía marcarán los saldos y calificarán la gestión.

RETALES

1. LISTO. La iniciativa presidencial para asumir el manejo del presupuesto federal en caso de crisis económica, será aprobada el martes. Mañana termina el período ordinario, se dictaminará, el viernes se instala la Permanente que citará el martes a período extraordinario para aprobarla con la mayoría de Morena;
2. FICHAJE. El que Javier Lozano haya sido designado *vocero especial para la defensa del estado de derecho* de la Coparmex, es un mensaje muy fuerte de Gustavo de Hoyos del nuevo rol que tendrá ésta, la organización empresarial más ideologizada de todas; y
3. SATURACIÓN. Los hospitales ABC, Observatorio y Santa Fé, Español, Médica Sur y Durango reportaron ayer que han saturado sus camas para atender a contagiados de covid-19. Queda la capacidad extendida de hospitales públicos en los que persiste la demanda del personal sanitario de falta de equipo. Y eso que lo habían previsto desde enero. Mañana termina abril. Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE siempre hay nuevas maneras de apoyar en medio de esta crisis sanitaria y para muestra está la iniciativa que remitió esta semana la Secretaría de Gobernación, a cargo de Olga Sánchez Cordero, a la mayoría de los 2 mil 500 municipios para crear redes vecinales de apoyo solidario, cuya función es que las comunidades brinden cuidados en salud, apoyo psicológico, alimentos y medicinas. La idea tiene raíces jesuitas, ya se aplica para enfrentar la pandemia y antes sirvió para reconstruir el tejido social ahí donde la violencia del narcotráfico dejó graves daños.

QUE lo que empezó en redes sociales como una nueva chamba de portavoz para Javier Lozano acabó en una “colaboración jurídica como voluntario”, al parejo de miles de socios de la Coparmex, que encabeza Gustavo de Hoyos, quien aclaró anoche que él es el único titular de la vocería del sindicato patronal y que en los ámbitos regionales y locales la responsabilidad recae en los presidentes de los centros empresariales, delegacionales y representaciones.

QUE la Comisión Permanente del Congreso de la Unión que presidirá la senadora morenista Mónica Fernández descartó finalmente instalarse en el Palacio de San Lázaro, aun cuando este recinto, con espacio para 500 legisladores, habría permitido a los 37 diputados y senadores del órgano mantener la sana distancia durante las sesiones que celebrarán cada miércoles, entre mayo y agosto, a la par del punto más alto y el declive de la pandemia. Por cierto, la instalación en el Senado fue aplazada de jueves a viernes para dar tiempo a que los diputados dictaminen la iniciativa del Presidente sobre el ajuste presupuestal. _

Por la salud Los trabajadores más expuestos de la salud han pedido que no se los trate como héroes, pero que se les dé lo necesario para atender la emergencia sanitaria. Es una demanda que vienen haciendo hace apenas 70 años. Ahora no tendrían que verse fatigados al extremo por un sistema de salud deficiente. Como sea, esos y otros trabajadores expuestos al contagio en razón de su labor merecen el reconocimiento de todos nosotros. **Donceles**

Reforma:

Jaque Mate / [Políticas criminales](#) /
Sergio Sarmiento (p.10)

Universal:

Plata o Plomo / [Cuatro predicciones para después de la pandemia](#)
/ Alejandro Hope (p.7)

Universal:

Serpientes y Escaleras / [La tentación del control total](#) /
Salvador García Soto (p.11)

Universal:

[Ante lo peor del virus \(y de la 4T\)](#)
/ José Carreño Carlón (p.12)

Universal

: [AMLO: su COBID y la pandemia interna](#)

/ Ricardo Rocha (p.12-13)

Excélsior:

Juegos de Poder / [López Obrador convence a la población, no a los inversionistas](#) /

Leo Zuckermann (p.11)

Financiero

: Uso de Razón / [Merkel y AMLO](#)

/ Pablo Hiriart (p.62)

Financiero:

Estrictamente Personal / [El rencor de López Obrador](#)

/ Raymundo Riva Palacio (p.64)

Universal:

Historias de Reportero / [El subsecretario de América del Norte... ¿se la vive en Hong Kong!](#)

/ Carlos Loret de Mola

(p.5)

Excélsior:

Razones / [En las aduanas no alcanza con la lealtad](#) /

Jorge Fernández Menéndez (p.10)

El Heraldo:

Alhajero / [Horacio Duarte rumbo inesperado](#)

/ Martha Anaya (PP-6)

Financiero:

La Feria / [La Coparmex ficha a "Noroña"](#)

/ Salvador Camarena (p.66)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.15)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.103)

Financiero: [Confidencial](#) (p.61)

: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldo: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- *Ley de Amnistía federal no implica legislaciones en cascada en el país: Ricardo Sodi*
- *En Edomex corresponde a los Poderes Ejecutivo y Legislativa analizar conveniencia*
- *Los beneficiarios deben ser propuestos por el presidente de la República*
- *Poder Judicial Edomex no está paralizado por la pandemia del coronavirus*
- *AMLO confiará en Duarte aliviar el problema de las 49 aduanas del país*
- *Universidad Intercultural ofrece información, en lenguas, sobre coronavirus*
- *Reconoce Vargas del Villar papel de los empresarios del país*
- *Suman 300 camas en diversos espacios de la entidad. Hospital inflable en Ecatepec*

Las medidas de sana distancia implementadas por la pandemia del coronavirus no generaron parálisis en el Poder Legislativo del estado de México, porque se venía preparando hacia la configuración de un tribunal electrónico, cuyo proceso se aceleró, de modo que diversos procedimientos se realizan en línea, por ejemplo se avanzó en la preliberación de 27 personas privadas de su libertad con el uso de brazaletes electrónicos.

En videoentrevista, Ricardo Sodi Cuéllar, dijo que el problema de la pandemia del coronavirus no agarró en mal momento al Poder Judicial y tampoco le afectó en cuanto a contagios por parte del personal, ya que se tomaron diversas medidas para evitar la presencia de personas en juzgados y se sanitizó el 100 por ciento de las instalaciones.

Señaló que se contaba con una robusta plataforma electrónica, se implementó una buena capacitación y además se aprovechó la estructura para obtener las firmas electrónicas de todos los litigantes, del personal judicial, así como de la Fiscalía General de Justicia, para poder trabajar con un tribunal electrónico.

Afirmó que se impartieron cursos diarios y se signaron alianzas con barras nacionales y estatales de abogados, para capacitar a sus miembros, en los alcances del tribunal electrónico y en una segunda etapa que iniciará el cuatro de Mayo se ampliarán los servicios del mismo.

“El Tribunal será el primero a nivel nacional con un aumento en nuestra oferta de servicios de administración de justicia, guardando las medidas de distanciamiento social. No hemos parado, tengo reuniones virtuales del Consejo de la Judicatura; en días pasados se llevó a cabo la sesión del pleno del Tribunal, de los 47 magistrados, mas la secretaria de Acuerdos, fue vía remota, la asistencia fue del 100 por ciento y duró más de una hora, con una agenda importante, logramos además nuestra primera sesión de telepresencia virtual”, detalló.

Ricardo Sodi explicó que los procedimientos judiciales se suspendieron con las restricciones implementadas a nivel nacional, pero continuaron los procesos en materia familiar, donde implica violencia, a través de guardias, porque se abordan asuntos relevantes como pensiones alimenticias.

Recordó que con el tribunal electrónico se pueden realizar procedimientos ligados a ordenes de aprehensión o cateos, por lo que no sufrieron interrupciones en la entidad.

“Para ser congruentes con el Poder Judicial de la Federación se suspendieron actividades presenciales, el tribunal electrónico está operando, nos estamos preparando en el Consejo de la Judicatura y el pleno de Magistrados para lanzar un programa de tribunal electrónico en los próximos días”, adelantó.

Sodi habló del programa de preliberación de brazaletes electrónicos del Poder Judicial mexiquense, mismo que coincide con las políticas públicas del ejecutivo, en diversas entidades, como medida de prevención de casos de contagio en los penales, sin embargo reconoció que se trata de acciones diferentes.

“En un principio determinamos que haríamos un padrón de personas privadas de su libertad con la Secretaría de Seguridad Pública, contemplando delitos no violentos, que tuvieron una pena menor a seis años y que por desconocimiento o falta de recursos, no accedieron a medidas de preliberación como el brazaletes”, afirmó.

En este sentido, informó que se liberó a 29 internos con brazaletes electrónicos, reduciendo tiempos y trámites, pues estos se llevaron a cabo por medios digitales, lo que de alguna manera abona a la despresurización de los penales y quizá ayuden a las medidas de prevención del contagio de covid-19, aunque no es el objetivo de este programa.

Expresó que en los próximos días podrían dejar la prisión 80 personas que han purgado penas y solamente están por cubrir requisitos de reparación de daño.

El presidente del Poder Judicial se refirió a la Ley de Amnistía federal que aprobó el Senado en días pasados, tema en el que prácticamente descartó interés en sugerir alguna propuesta en el caso del estado de México, pues resaltó que, en todo caso, se trata de un asunto que deberán analizar el Ejecutivo y los legisladores.

Aseveró que la Ley de Amnistía federal no tendrá una aplicación inmediata porque se deben instalar, primero, los comités de evaluación, en virtud de que una vez que el Ejecutivo Federal presente propuestas de personas para lograr el beneficio, estas serían analizadas por los miembros de los mismos y por parte de los jueces federales.

Aunado a lo anterior, consideró que si hay una ley federal, en esta materia, no necesariamente tendrá que venir en cascada la legislación en las entidades. En el caso del estado de México fue claro al mencionar que no es un tema en el que quiera opinar en este momento el Poder Judicial, pues es responsabilidad del Ejecutivo y del Congreso Local.

<https://web.facebook.com/JoseAlam80/videos/1970530653078147/>

Atajos

Por la izquierda: Con la desaparición de 10 subsecretarías del gabinete federal, entre estas la del Trabajo y Previsión Social, el mexiquense Horacio Duarte Olivares seguramente está trabajando la entrega-recepción de los programas, donde entregó buenos resultados en lo que tiene que ver con el de jóvenes construyendo el futuro, sin embargo ahora tomará un compromiso mayor.

En el gabinete federal se menciona que el presidente Andrés Manuel López Obrador nombrará a Duarte como titular de la Administración General de Aduanas, confiando en la responsabilidad del mexiquense y

tomado en cuenta que le ha respondido de manera satisfactoria en diversas tareas. La tarea principal de Horacio Duarte sería combatir la corrupción en las 49 aduanas del país, lo que sin duda suena muy complicado por los vicios que existen en dichas áreas y la injerencia del crimen organizado.

Por la derecha: El alcalde de Huixquilucan, Enrique Vargas del Villar, reconoció el papel de los empresarios en el país, sobre quienes mantienen la estabilidad del sector en la coyuntura que se enfrenta por la pandemia del coronavirus.

Dijo que “los empresarios somos el pilar fundamental de la economía de nuestro país, tomando riesgos, soñando, invirtiendo, generando riqueza para la comunidad, arriesgando el patrimonio de sus familias, como resultado de lo anterior, generando empleos y crecimiento económico”.

“Quiero comentar que es lamentable la visión que se nos ha revelado de las verdaderas intenciones del actual gobierno, que sueña y trabaja por acabar con aquello que tanto trabajo nos ha costado a nosotros y a nuestras familias”, dijo.

Y aseguró: “la intención del actual gobierno es deformar la economía de nuestro país y crear un sistema clientelar para gobernar, para poder subsistir, acabar con otras formas de sustento a las que el pueblo pudiera recurrir para tener independencia económica (las empresas y los empresarios) a través de la dignidad que da el empleo y llevar el sustento a la casa; el control a través de mecanismos de miedo y ataque a las instituciones que tantas décadas tomaron en crearse en nuestro país”.

“No queda otra que aguantar y trabajar en conjunto para que una vez que pase esta crisis, podamos unir fuerzas para salir adelante”, agregó.

Por el centro: El gobernador Alfredo del Mazo Maza anunció que se instalaron 300 camas en diversos espacios para sumar infraestructura ante el incremento de casos de coronavirus que se presentarán en las próximas semanas. Se busca que en estos espacios se atiendan a las personas que no podrán recibirse en los hospitales covid.

Se trata de un hospital inflable de 60 camas en Ecatepec; 200 camas en el Centro de Convenciones de Toluca y 100 camas en el auditorio de Tonanitla.

Alfredo del Mazo dijo que a pesar de estos esfuerzos y los hospitales que ya se habían anunciado, no se tendrá la capacidad para atender, al mismo tiempo, a todos los pacientes que podrían requerir atención. Ante ello hizo un enérgico llamado a los mexiquenses a quedarse en casa, con la finalidad de evitar contagios y saturar el sistema de salud público.

Por el centro2: La Universidad Intercultural del Estado de México ofrecería atención telefónica en lenguas originarias a las comunidades indígenas, con la finalidad de contribuir con los canales de difusión sobre la pandemia de COVID-19.

Docentes cuya lengua materna es mazahua, otomí, náhuatl, tlahuica, matlazincas o mixteco, responderán, vía telefónica, las dudas referentes a la pandemia del COVID-19 que surgen en las comunidades indígenas, sin necesidad de que los habitantes salgan de sus casas.

La Universidad Intercultural que dirige Anibal Mejía puso a disposición de las comunidades los siguientes números: para atención en mazahua 712-115-0846, en otomí 712-222-1244, en náhuatl 712-230-9290, matlazincas 722-803-8853, tlahuica 712-211-7315 y en mixteco 712-222-1244, los cuales brindarán un servicio permanente.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Equipo

El gobierno mexiquense informó que se entregaron ya los comprobantes de reparto de equipo para personal médico en los hospitales del ISEM y pidió no bajar la guardia para lograr evitar la propagación y contagio por el virus COVID-19. El Gobierno del Estado de México informó que la suma de esfuerzos ha dado resultado positivo en el llamado a que la población atienda las indicaciones de las instituciones de salud, ante la emergencia sanitaria...En Huixquilucan, aparte de estar pendiente de la salud de los vecinos por el tema del Covid-19, el gobierno municipal dio inicio a los trabajos de desazolve, toda vez que las lluvias ya están encima y las inundaciones ya se han dado en otros municipios, por lo que el alcalde **Enrique Vargas del Villar** no quiere perder el tiempo...El gobierno del Edomex informó que la línea de conducción número 2 del Sistema Cutzamala sufrió una avería que ha provocado una importante fuga de agua potable, por lo que se coordinan con la Comisión Nacional del Agua para reparar esta falla y es necesario interrumpir temporalmente el abasto de agua por esa línea, que suministra a parte de la Ciudad de México y del Estado de México...**Luis Miguel Claudón** fue un priista coacalquense muy institucional, muy querido por la militancia de su partido. El Covid-19 se lo llevó y vemos en redes muchas esquelas y las condolencias de gente del PRI, el PAN, PRD y Morena, pero hay muchos coacalquenses que seguramente no ven o tratan de ignorar estos decesos, sobre todo los que salen a dar la vuelta porque están aburridos de estar en sus casas, porque no creen en el coronavirus, porque son irresponsables...Y los gobiernos de Ecatepec y Nezahualcóyotl acordaron acciones coordinadas para frenar el avance del Covid-19, ya que hay un gran aumento de casos en la zona oriente del Edomex. Bien por los alcaldes **Fernando Vilchis** y **Hugo de la Rosa**, que al margen de partidos se ponen de acuerdo para combatir este grave problema de salud.

QUE a través de las instancias clave, el gobierno de la República quieren retomar el control de todo el dinero federal y por ello está modificando los ventajosos acuerdos que tenían diversas entidades que se encargaban de hacer la “chamba” del SAT, cobrando impuestos federales a cambio de quedarse con ese dinero y con todo el gasto que implicaba la labor de cobranza. Un ejemplo claro es el EDOMEX.

QUE cayeron en cuenta que en ese esquema en los estados había una importante fuga de “sus” ingresos y ya no están dispuestos a compartir tan fácilmente ese dinero con “los cuates de provincia”, como dijera Chabelo, sobre todo si no son tan cuates, es decir, de la misma filiación política del gobierno actual. Por ello empezaron a “cerrarles la llave” y a ponerles condiciones para que, al menos parte de esos recursos, vayan a las arcas federales. Lo más sencillo habría sido cancelar los convenios, pero a nivel federal saben que no tienen la infraestructura, tiempo ni condiciones para ir a hacerla de aboneros en todas las entidades y entonces el dinero no sería “ni para Dios ni para el Diablo”.

QUE en esa lógica de recolectar los muy necesarios billetes, se entiende el nombramiento del político mexiquense Horacio Duarte Olivares, ahora ex subsecretario encargado de un programa emblemático de la 4T, “jóvenes construyendo el futuro”, que desde ya estará al frente del control de aduanas como Administrador General. En ambas delicadas tareas, queda claro la enorme confianza que le brinda el presidente de la República. De pasadita, el morenista grupo texcocano se fortalece más y más. QUE en esta contingencia sanitaria y económica, el presidente de la comisión de Trabajo en el Congreso local, el petista Luis Antonio Guadarrama, se sintió ignorado entre los apoyos anunciados por el Ejecutivo estatal y los esfuerzos conjuntos entre las grandes centrales sindicales y las cúpulas empresariales mexiquenses para apoyar a los trabajadores. Ni un pedacito de reflector le han dejado, quizá por eso, entre suspiros y sollozos, ayer recordó que él ya había presentado una propuesta para tal motivo. _



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

